

## Personnes et peuples vulnérables

### Birmanie

#### UN NETTOYAGE ETHNIQUE

D'après les derniers chiffres des Nations unies, plus de 300 000 personnes, la plupart des Rohingyas, se sont réfugiés au Bangladesh pour fuir les troubles. Le Haut-commissaire de l'ONU aux droits de l'homme, Zeid Ra'ad Al Hussein a jugé [...] que le traitement de la minorité musulmane rohingya par la Birmanie s'apparente à un « exemple classique de nettoyage ethnique ».

Le Conseil des droits de l'homme de l'ONU a mis sur pied « une mission internationale indépendante » pour enquêter sur des exactions qui auraient été commises par des membres de l'armée contre la minorité musulmane des Rohingyas, mais la Birmanie n'a pas autorisé les experts à se rendre sur place. Traités comme des étrangers en Birmanie, un pays à plus de 90% bouddhiste, les Rohingyas sont apatrides, même si certains vivent dans le pays depuis des générations.

(Web : <http://tempsreel.nouvelobs.com/monde/20170911.OBS4479/rohingyas-en-birmanie-l-onu-denonce-un-exemple-classique-de-nettoyage-ethnique.html>, 11/09/2017)

### Afrique

#### PYGMÉES PERSÉCUTÉS

Les témoignages de Pygmées rassemblés par l'ONG *Survival International* dans trois pays du bassin du Congo – Cameroun, Centrafrique et Congo Brazzaville – font la lumière sur les violences infligées aux peuples des forêts pour les tenir à distance des aires naturelles protégées. La lecture du rapport intitulé *Comment allons-nous survivre ? La destruction des tribus du bassin du Congo au nom de la conservation ?* laisse un profond sentiment de malaise. Près de trente ans après les grandes campagnes pour la défense des peuples autochtones contre le « colonialisme vert » des ONG environnementales, leurs droits, pourtant officiellement reconnus par ces organisations, ne seraient dans cette région du monde qu'une réalité de papier, et les agressions, parfois mortelles, n'auraient jamais cessé. [...]

(Web : [https://www.lemonde.fr/afrique/article/2017/09/24/anslebassinducongoles-pygmees-sacrifiessurlauteldelaprotectiondelanature\\_5190365\\_3212.html](https://www.lemonde.fr/afrique/article/2017/09/24/anslebassinducongoles-pygmees-sacrifiessurlauteldelaprotectiondelanature_5190365_3212.html), 27/09/2017)